

ESTUDIOS Y DOCUMENTOS: MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA. AVANCES EN LAS METAS EDUCATIVAS 2021.

AUTOR: MORALES LATORRE, A.

ESTUDIOS Y DOCUMENTOS:
MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA.
AVANCES EN LAS METAS EDUCATIVAS 2021

ALBERTO MORALES LATORRE.

Inspector de Educación. Valencia.

FICHA TÉCNICA:

TÍTULO: MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA. AVANCES EN LA METAS EDUCATIVAS 2021.

AUTOR: ORGANIZACIÓN DE ESTADOS IBEROAMERICANOS (OEI)

AÑO: 2014

EDITA: OEI.

LOCALIDAD: MADRID

NÚMERO PÁGINAS: 344 págs.

ISBN: 978-84-7666-206-9

CONSULTA WEB:

http://www.oei.es/historico/publicaciones/detalle_publicacion.php?id=149



ESTUDIOS Y DOCUMENTOS: MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA. AVANCES EN LAS METAS EDUCATIVAS 2021.

AUTOR: MORALES LATORRE, A.

RESUMEN

El informe “Miradas sobre la educación en Iberoamérica. Avances en las metas educativas 2021” es una publicación de la Organización de Estados Iberoamericanos del año 2014, resultado de la evaluación y actualización de indicadores del Programa “Metas 2021”.

PALABRAS CLAVE

Educación, políticas educativas, evaluación, Iberoamérica.

SUMMARY

The report "Perspectives on education in Latin America. Progress in educational goals 2021 "is a publication of the Organization of the Ibero-American States 2014, result of the evaluation and updating indicators from the program " Goals 2021 " .

KEYWORDS

Education, educational policies, evaluation, Latin America.

Esta publicación, elaborada por la Organización de Estados Iberoamericanos, tiene su origen en la XX Conferencia Iberoamericana de Educación (Buenos Aires, 13 de septiembre de 2010), en la que se aprobó el Programa “Metas 2021; la educación que queremos para la generación de los Bicentenarios”. A través de este programa se reconoce a la educación como la estrategia de política educativa y de financiación de la educación con alcance regional, con el objetivo de alcanzar sistemas educativos inclusivos, que garanticen el desarrollo social y económico de Iberoamérica, promoviendo su difusión y socialización.

ESTUDIOS Y DOCUMENTOS: MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA. AVANCES EN LAS METAS EDUCATIVAS 2021.

AUTOR: MORALES LATORRE, A.

En la citada conferencia se ratificó la formulación de Metas 2021, aprobada por la Conferencia Iberoamericana de Ministros y Ministras de Educación celebrada en Lisboa el 23 de abril de 2009, cuyas once metas generales son las siguientes:

- 1ª) Reforzar y ampliar la participación de la sociedad en la acción educadora.
- 2ª) Incrementar las oportunidades y la atención educativa a la diversidad de necesidades del alumnado.
- 3ª) Aumentar la oferta de educación inicial y potenciar su carácter educativo.
- 4ª) Universalizar la educación primaria y la educación secundaria básica y ampliar el acceso a la educación secundaria superior.
- 5ª) Mejorar la calidad de la educación y el currículo escolar.
- 6ª) Favorecer la conexión entre la educación y el empleo a través de la educación técnico profesional.
- 7ª) Ofrecer a todas las personas oportunidades de educación a lo largo de toda la vida.
- 8ª) Fortalecer la profesión docente.
- 9ª) Ampliar el Espacio Iberoamericano del Conocimiento y fortalecer la investigación científica.
- 10ª) Invertir más e invertir mejor.
- 11ª) Evaluar el funcionamiento de los sistemas educativos y del Programa Metas Educativas 2021.

A su vez, se encomendaba a la OEI (Organización de Estados Iberoamericanos) que llevara a cabo la formulación de programas a través de acuerdos locales, nacionales, regionales, así como con la colaboración de otras organizaciones internacionales. Los programas de acción compartidos son los siguientes:

- I. Programa de apoyo a la gobernabilidad de las instituciones educativas, a la consecución de pactos educativos y al desarrollo de programas, sociales y educativos integrales.

ESTUDIOS Y DOCUMENTOS: MIRADAS SOBRE LA EDUCACIÓN EN IBEROAMÉRICA. AVANCES EN LAS METAS EDUCATIVAS 2021.

AUTOR: MORALES LATORRE, A.

II. Programa de atención educativa a la diversidad del alumnado y a los colectivos con mayor riesgo de exclusión.

III. Programa de atención integral a la primera infancia.

IV. Programa para la mejora de la calidad de la educación.

V. Programa de educación técnico profesional.

VI. Programa de educación en valores y para la ciudadanía.

VII. Programa de alfabetización y educación a lo largo de la vida.

VIII. Programa para el desarrollo profesional de los docentes.

IX. Programa de educación artística, cultural y ciudadanía.

X. Programa para la dinamización del espacio iberoamericano del conocimiento.

La OEI, en consecuencia, ha publicado el informe “Miradas Educativas 2014”. Este informe, que contiene once capítulos y cuatro anexos, supone una actualización de las metas e indicadores hasta el año 2013. El informe ofrece una valiosa información, fundamentalmente estadística, sobre las diferentes metas planteadas a través de indicadores de control, en diferentes países Iberoamericanos, Portugal y España. El examen de los indicadores es muy conciso y permite comparar visualmente de forma fácil, la situación en España en relación a otros países con los que tenemos una evidente cercanía cultural. A ello se le une que para cada una de las metas existe un apartado final de síntesis que ofrece unas conclusiones y propuestas concisas. Por tanto, se trata de un informe que representa un paso más en el proceso de evaluación del Programa Metas 2021, un programa no muy conocido en nuestro país, que merece la pena poner en conocimiento de la comunidad educativa y científica, y que supone una importante fuente de conocimiento de la educación en la comunidad iberoamericana, con la ventaja de estar prevista una evaluación continua del citado Programa, de la cual es producto esta publicación.